

Éditorial: «Grande pitié»

- Par [Etienne de Montety](#)
- Mis à jour le 24/04/2019 à 20:44
- Publié le 24/04/2019 à 20:43

Par Étienne de Montety

Tout fut spectaculaire dans l'incendie de Notre-Dame de Paris, des dimensions de la charpente en flammes au milliard de dons qui affluèrent dès le lendemain, suscités par l'émotion internationale. Déplaçons notre regard, quittons des yeux la cathédrale de Paris d'où partent tous les chemins de France. Qu'en est-il de la conservation des quelque 42.000 églises et chapelles du pays? Bien sûr, toutes ne sont pas des chefs-d'œuvre d'architecture, dans lesquels les touristes se pressent par millions. Pourtant cinq cents d'entre elles sont menacées, selon l'Observatoire du patrimoine religieux. Et cinq mille en souffrance.

Il n'est que de voir l'attachement des Français, souvent édiles en tête, à leur église, chapelle ou prieuré pour admettre que le sujet est d'importance. La pratique religieuse, la foi même n'y sont souvent pour rien. La fidélité au clocher du village obéit à d'autres ressorts. Pour beaucoup, il est une présence familière, le témoin de tant de joies et de peines. C'est un ...